

II. ACTIVIDADES ACADÉMICAS

DIPLOMA DE ESTUDIOS POLÍTICOS Y CONSTITUCIONALES 2006-2007 (Convocado por Resolución de 12 de enero de 2006, BOE núm. 28, de 2 de febrero)

El primer cuatrimestre del curso comenzó el día 2 de octubre, impartándose los cursos que se reseñan por los siguientes profesores:

POWELL SOLARES, Charles (Profesor de Historia Contemporánea de España de la Universidad San Pablo-CEU), *Introducción a la historia mundial contemporánea.*

CHULIÁ RODRIGO, Elisa (Profesora Titular de Ciencia Política y de la Administración de la UNED) y ESCUDERO ALDAY, Rafael (Profesor Titular de Filosofía del Derecho de la Universidad Carlos III de Madrid), *Métodos de investigación y elaboración de un trabajo de investigación.*

DÍEZ-PICAZO GIMÉNEZ, Luis María, (Catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Castilla-La Mancha) *Derecho Constitucional Comparado.*

MENÉNDEZ MENÉNDEZ, Agustín (Profesor Titular de Filosofía del Derecho de la Universidad de León/ Investigador Ramón y Cajal), *Derecho e Instituciones de la UE.*

El seminario sobre *Fuentes de Documentación* fue impartido por D^a Concepción Sáez Lorenzo, Jefa de Área de Documentación, Biblioteca y Archivos del CEPC, D^a Gloria Gómez del Pulgar, Jefa del Departamento de Biblioteca del CEPC y Profesora de la Universidad Carlos III de Madrid y D^a Isabel Guillamón Duch, Jefa del Departamento de Documentación Jurídica del CEPC, el día 29 de noviembre de 2006.

Los programas de los cursos citados están expuestos en la dirección de internet de este Centro.

Para facilitar información a los interesados en participar en los módulos temáticos del segundo cuatrimestre del curso, que se desarrollará entre el 5 de febrero y el 22 de junio de 2007, se expone en nuestra página Web el calendario, los profesores y los programas de las materias que se impartirán.

SEMINARIO SOBRE DERECHO INTERNACIONAL Y EUROPEO DE LOS DERECHOS HUMANOS

Este seminario se dirige a licenciados en Derecho, en Ciencias Políticas y otras disciplinas que acrediten conocimientos generales de Derecho Internacional y Derecho de la Unión Europea. Fue organizado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, con una duración de treinta horas lectivas e impartido bajo la dirección de D. Luis Peral, Investigador

Ramón y Cajal, CEPC, e investigador del Programa Global Governance, FRIDE, celebrándose del 26 de septiembre al 26 de Octubre de 2006.

SEMINARIO SOBRE CUESTIÓN INDÍGENA E INDIGENISMO EN AMÉRICA LATINA

Dirigido a licenciados en Ciencias Políticas, Historia, Derecho o en otras disciplinas que tengan conocimientos adecuados sobre Historia de América Latina, Instituciones Internacionales, Derecho Constitucional Latinoamericano o Derecho Internacional de los Pueblos Indígenas. Fue organizado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, con una duración de treinta horas lectivas, y dirigido e impartido por D^a Laura Giraudo, investigadora Ramón y Cajal, CEPC, celebrándose del 25 de septiembre al 26 de octubre de 2006.

JORNADAS EN VALORES: IDEOLOGÍA Y RELIGIÓN EN EL SISTEMA PÚBLICO DE ENSEÑANZA

Jornadas organizadas por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales los días 18 y 19 de octubre.

COLOQUIO SOBRE PUEBLOS INDÍGENAS DE AMÉRICA LATINA: CIUDADANÍA, CONSTITUCIONALISMO Y DERECHOS

El presente coloquio, organizado por este Centro, se celebró los días 23 y 24 de octubre.

GRUPO DE TRABAJO DE ALTO NIVEL SOBRE INMIGRACIÓN

El día 16 de noviembre tuvo lugar en la sede del CEPC la segunda sesión de esta reunión que organiza el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y el Real Instituto Elcano.

D. Alain Thèault, Ministro Consejero de la Embajada de Canadá en París, expuso una ponencia sobre *La visión canadiense de la inmigración*.

MESA REDONDA «EL RETO DE LA INTEGRACIÓN: LAS PERSPECTIVAS CANADIENSE Y ESPAÑOLA SOBRE LA INMIGRACIÓN»

El acto académico, organizado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, la Embajada de Canadá, el Real Instituto Elcano y la Asociación Española de Estudios Canadienses, tuvo lugar en esta Institución el día 16 de noviembre, con la participación de Alain Thèault, Ministro Consejero de la Embajada de Canadá (París), Yves Poisson, Investigador, Public Policy Forum ((Ottawa), Neil Bissoondath, Miguel Ángel Aznar Nieto, Subdirector General de Intervención Social (MTAS), Tomás Vera, Director General de Inmigración, Cooperación al Desarrollo y Voluntariado del Ayuntamiento de Madrid, Joaquín Arango, Catedrático de Sociología (UCM) y Francisco Colom, Investigador del CSIC y Presidente de la Asociación Española de Estudios Canadienses.

IX CONGRESO IBEROAMERICANO DE DERECHO CONSTITUCIONAL / VII SIMPOSIO NACIONAL DE DERECHO CONSTITUCIONAL

El Congreso tuvo lugar en Curitiba (Brasil), del 11 al 15 de noviembre, y fue organizado por la Academia Brasileña de Derecho Constitucional y el Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional, con el patrocinio del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales.

Don Javier Moreno Luzón, Subdirector General de Publicaciones y Documentación del CEPC, pronunció una conferencia sobre *El Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y América Latina: realidades y proyectos*.

VIII JORNADAS SOBRE «DEMOCRACIA Y EDUCACIÓN» Educación cívica y valores constitucionales

Estas Jornadas se dirigen a la formación permanente del Cuerpo de Profesores de Enseñanza Media. Fueron organizadas por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, conjuntamente con el Senado y el Ministerio de Educación y Ciencia los días 17 y 18 de noviembre, celebrándose en la sede de esta Institución.

SEMINARIO SOBRE EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA Y LOS DERECHOS HUMANOS

La organización de este acto académico corrió a cargo del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y el Ministerio de Educación y Ciencia y se desarrolló en este organismo el día 28 de noviembre.

AMÉRICA LATINA 2006: BALANCE DE UN AÑO DE ELECCIONES

El seminario se inauguró en este Organismo el día 12 de diciembre. Se clausuró el día 13 de diciembre con la presentación del libro *Políticos y política en América Latina*, en cuya organización colaboró la Fundación Carolina.

MESAS REDONDAS SOBRE LA CONSTITUCIÓN DE LA II REPÚBLICA, 75 AÑOS DESPUÉS

Oganizadas por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales, se desarrollaron los días que a continuación se indican, sobre los temas siguientes:

12 de diciembre: *El significado de la II República*.

13 de diciembre: *La Constitución de 1931 en la historia constitucional de España*.

14 de diciembre: *El voto de la mujer*.

MASTER EN ESTUDIOS POLÍTICOS Y EUROPEOS

Este Master, organizado por la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia, el Departamento de Ciencia Política y de la Administración, con la colaboración del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, la Secretaría General de la Presidencia y Relaciones Externas de la Región de Murcia, el Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset y la Fundación Caja Murcia, se desarrollará entre el 15 de septiembre de 2006 y el 31 de agosto de 2007.

El Master va dirigido, prioritariamente, a licenciados en las áreas de las Ciencias Sociales y Jurídicas, así como a profesionales y empleados de las Administraciones Públicas. Incluye la posibilidad de realizar prácticas en Instituciones, Organismos y Centros de investigación locales, regionales, nacionales y europeos, entre ellos, el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, la Secretaría de Acción Exterior y Relaciones con la UE de la región de Murcia, Caja Murcia y el Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset. Esta última Institución adscrita a la Universidad Complutense, reconocerá los créditos cursados en el Master (60 créditos ECTS) para la continuidad de estudios de doctorado en la misma.

CONFERENCIAS

Los profesores que seguidamente se señalan han pronunciado en la sede de esta Institución las conferencias siguientes:

- PIERRE ROSANVALLON, profesor de la EHESS, sobre el tema *Défiance et Démocratie*, el día 28 de septiembre.
- TONY JUDT, profesor de Estudios Europeos de la Universidad de Nueva Cork, sobre *Europa: ¿una historia imposible?*, el día 26 de octubre.
- ENRIQUE IGLESIAS, Secretario General Iberoamericano, sobre *Perspectivas tras la Cumbre Iberoamericana*, el día 15 de noviembre.

FORO SOBRE INMIGRACIÓN

La inmigración es un tema capital en el ámbito político y constitucional español y su impacto en el futuro va a ser creciente. El foro que ha organizado el Centro tiene como objetivo un lugar de encuentro para el debate académico sobre este tema, integrando las diversas posibilidades y puntos de vista con el deseo de estimular la pluralidad.

Las sesiones temáticas programadas por el CEPC han sido las siguientes:

- *Introducción al origen y las causas de las emigraciones africanas hacia España*. Ponente: Itziar Ruiz-Giménez, Profesora de Relaciones Internacionales de la UAM, Grupo de Estudios africanos, celebrada el día 29 de septiembre.

- *Nacionalidad, extranjería y derecho de sufragio*. Ponente: Pablo Santolaya Machetti, Catedrático de Derecho Constitucional, Universidad de Alcalá, celebrada el día 24 de noviembre.

INVESTIGADORES «GARCIA PELAYO»

La Orden de 17 de octubre de 2006 ha convocado el proceso selectivo, mediante concurso-oposición, para la cobertura de seis plazas de investigadores postdoctorales, denominados «Investigadores García Pelayo» en régimen de personal laboral temporal fuera de convenio, en el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales del Ministerio de la Presidencia, con una dotación de cincuenta mil euros anuales. Los programas de investigación convocados son: La estructura territorial del Estado, La Unión Europea, Gobernanza Democrática e Inmigración y ciudadanía. El plazo de presentación de solicitudes finalizará el 31 de enero de 2007.

PREMIOS

PREMIO NICOLÁS PÉREZ-SERRANO 2005-06

RESOLUCION de 4 de septiembre de 2006, del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, por la que se convoca el Premio «Nicolás Pérez-Serrano» para tesis doctorales en Derecho Constitucional.

Entre las funciones atribuidas al Centro de Estudios Políticos y Constitucionales (CEPC) ocupa un lugar preferente la de promover y divulgar estudios e investigaciones en las disciplinas de las Ciencias Sociales y del Derecho Público, y dentro de ésta, en especial, en el área del Derecho Constitucional.

Para dar cumplimiento a dicho objetivo, el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales ha dotado un premio que, amparado bajo el nombre del insigne constitucionalista y maestro de juristas, Don Nicolás Pérez-Serrano, sirva de estímulo para los doctorados en esta materia.

En atención a lo cual, la Dirección del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales convoca el premio «Nicolás Pérez-Serrano», correspondiente al curso académico 2005-06, con arreglo a las siguientes bases:

Primera.- Se convoca el Premio «Nicolás Pérez-Serrano» para tesis doctorales en Derecho Constitucional con una dotación de tres mil euros.

El premio se otorgará a la mejor tesis que, a juicio del Ju-

rado, haya sido presentada para la obtención del grado de doctor, leída y calificada de sobresaliente *cum laude*, entre el 1 de octubre de 2005 y el 30 de septiembre de 2006, en cualquiera de las Universidades españolas o extranjeras cuyos títulos tengan reconocimiento y validez inmediata en el ordenamiento jurídico español.

Las tesis doctorales, escritas en lengua española o inglesa, serán originales e inéditas y no habrán sido premiadas con anterioridad.

Segunda.- La presentación de las obras se realizará en el Registro General del CEPC, sito en la Plaza de la Marina Española, 9, Madrid, 28071, o por cualquiera de los procedimientos previstos en el artículo 38.4 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, del Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, y deberán acompañarse de la documentación siguiente:

- Solicitud dirigida al Director del CEPC con datos personales.

- Tres ejemplares de la tesis doctoral debidamente encuadernadas.

- Certificación académica original o compulsada, especificando el título de la tesis doctoral, director, calificación, fecha de lectura y el tribunal que la juzgó.

El plazo de presentación finalizará el día 30 de noviembre de 2006.

Tercera.- El CEPC se reserva el derecho a editar la obra premiada o, en su caso, autorizar al autor su publicación. En todo caso, siempre se hará constar en cualquier edición la expresión «Premio Nicolás Pérez-Serrano 2005/06 otorgado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales».

Cuarta.- La concesión del premio se efectuará por un Jurado nombrado y presidido por el Director del CEPC, cuya composición se hará pública en el acto del fallo. El premio podrá ser declarado desierto.

La decisión del jurado se dará a conocer antes del 31 de marzo de 2007.

Las tesis no premiadas serán devueltas, previa petición de los autores, en un plazo de tres meses, finalizado el cual se procederá a su destrucción para proteger los derechos de la propiedad intelectual.

El Centro de Estudios Políticos y Constitucionales facilitará información en el Departamento de Estudios e Investigación, Tlf.: 915478547, en el correo electrónico: formac@cepc.es, y a través de la página web: www.cepc.es, donde se expondrán las bases de la convocatoria del Premio y se hará público el fallo del Jurado.

Quinta.- La participación en la presente convocatoria supone la aceptación expresa de todas sus bases y la cesión de los derechos de autor para el caso de que el CEPC decida la publicación de la tesis premiada.

PREMIO JUAN LINZ 2005-06

RESOLUCION de 4 de septiembre de 2006, del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, por la que se convoca el Premio «Juan Linz» para tesis doctorales en Ciencia Política.

Entre las funciones atribuidas al Centro de Estudios Políticos y Constitucionales (CEPC) ocupa un lugar preferente la

de promover y divulgar estudios e investigaciones en las disciplinas del Derecho Público y de las Ciencias Sociales y, dentro de éstas en especial, en el área de la Ciencia Política.

Para alcanzar este objetivo, el CEPC instituye un galardón que llevara el nombre de «Juan Linz», en homenaje a la encomiable obra académica y científica del que puede ser considerado como el máximo exponente internacional de la Ciencia Política y Sociología españolas, sin olvidar la influencia decisiva de su magisterio en los terrenos de la Historia y la Sociología Política Contemporáneas.

De acuerdo con lo expuesto, el Director del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, en virtud de las facultades que le han sido conferidas y en cumplimiento de los fines que este organismo tiene encomendados, convoca el Premio «Juan Linz», correspondiente al curso académico 2005-06, con arreglo a las siguientes bases.

Primera.- Se convoca el Premio «Juan Linz» para tesis doctorales en Ciencia Política, con una dotación de tres mil euros.

El premio se otorgará a la mejor tesis que, a juicio del Jurado, haya sido presentada para la obtención del grado de doctor, leída y calificada de sobresaliente *cum laude*, entre el 1 de octubre de 2005 y el 30 de septiembre de 2006, en cualquier Universidad de la Unión Europea.

Las tesis doctorales, escritas en lengua española o inglesa, serán originales e inéditas y no habrán sido premiadas con anterioridad.

Segunda.- La presentación de las obras se realizará en el Registro General del CEPC, sito en la Plaza de la Marina Española, 9, Madrid, 28071, o por cualquiera por los procedimientos previstos en el artículo 38.4 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, del Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, y deberán acompañarse de la documentación siguiente:

- Solicitud dirigida al Director del CEPC con datos personales.
- Tres ejemplares de la tesis doctoral debidamente encuadernadas.
- Certificación académica original o compulsada, especificando el título de la tesis doctoral, director, calificación, fecha de lectura y el tribunal que la juzgó.

El plazo de presentación finalizará el día 30 de noviembre de 2006.

Tercera.- El CEPC se reserva el derecho a editar la obra premiada o, en su caso, autorizar al autor su publicación. En todo caso, siempre se hará constar en cualquier edición la expresión «Premio Juan Linz 2005/06 otorgado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales».

Cuarta.- La concesión del premio se efectuará por un Jurado nombrado y presidido por el Director del CEPC, cuya composición se hará pública en el acto del fallo. El premio podrá ser declarado desierto.

La decisión del jurado se dará a conocer antes del 31 de marzo de 2007.

Las tesis no premiadas serán devueltas, previa petición de los autores, en un plazo de tres meses, finalizado el cual se procederá a su destrucción para proteger los derechos de la propiedad intelectual.

El Centro de Estudios Políticos y Constitucionales facilitará información en el Departamento de Estudios e Investigación, Tlf.: 915478547, en el correo electrónico: formac@cepc.es, y a través de la página web: www.cepc.es, dónde se expondrán las bases de la convocatoria del Premio y se hará público el fallo del Jurado.

Quinta.- La participación en la presente convocatoria supone la aceptación expresa de todas sus bases y la cesión de

los derechos de autor para el caso de que el CEPC decida la publicación de la tesis premiada.

PREMIOS A LOS DOS MEJORES TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN ELABORADOS POR LOS ALUMNOS DEL DIPLOMA DE ESPECIALIZACIÓN EN DERECHO CONSTITUCIONAL Y CIENCIA POLÍTICA 2005-06

El día 11 de octubre se celebró el **Acto de apertura** del curso académico 2006-07, procediéndose a dar la bienvenida a la promoción de los alumnos seleccionados para realizar el Diploma de Estudios Políticos y Constitucionales, y a la entrega de Diplomas a los alumnos del Curso de especialización en Derecho Constitucional y Ciencia Política 2005-06. Asimismo, se concedieron los premios citados a los trabajos de investigación presentados por:

- D. Antonio BARROSO VILLAESCUSA, por su estudio titulado: *Regulando la regulación: estabilidad y cambio en la gestión de la calidad legislativa comunitaria*, y
- D^a Flavia Emilia CARBONELL BELLOLIO, por su estudio titulado: *La argumentación consecuencialista en el Tribunal Constitucional español*.

CUARTO PREMIO INTERNACIONAL JOSÉ ANTONIO MARAVALL DE HISTORIA POLÍTICA

Este acto académico organizado por el Departamento de Historia del Pensamiento y de los Movimientos Sociales y Políticos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense, con el patrocinio del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y el Consejo de la Universidad Complutense, tuvo lugar el día 17 de octubre, en la sede de este Organismo.

El galardón fue entregado a D. Oscar Jesús Rodríguez Barreira, por su trabajo «*Cuando lleguen los amigos de Negrín... Actitudes individuales y opinión pública ante la II Guerra Mundial en una provincia del sur. Almería 1939-1945*».

Asimismo, se celebró una **Mesa Redonda** sobre «La Guerra Civil: historia política», presidida por D. José Álvarez Junco, Director del CEPC y en la que participaron D. Pablo Sánchez León y D. Fernando del Rey Reguillo, Profesores de la Universidad Complutense y D. Enrique Moradiellos García, Profesor de la Universidad de Extremadura.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO SOBRE «TIEMPOS DE REFORMAS. EL ESTADO AUTONÓMICO EN CUESTIÓN» DE JUAN JOSÉ SOLOZÁBAL

En el acto académico, organizado por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales y Editorial Biblioteca Nueva, participaron Don José Álvarez Junco, Don Antonio Roche, Don Francisco Rubio Llorente, don Eduardo García Enterría, don Carles Viver Pi-Sunyer, Don Santos Juliá y el autor del libro. Su presentación se celebró el día 20 de diciembre, en este Organismo, clausurando la sesión Don Francisco Caamaño.